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Abstract (en)
The absorber has a connecting pipe (8) for acoustic and fluidic connection of a housing (7) with an exhaust system (1). An active membrane (10)
separates front volume (12) from rear volume (13) in the housing, and is connected with the connecting pipe. An actuator stimulates vibration of the
active membrane, and a condensation line (14) i.e. pipe, fluidically connects the rear volume with the front volume, in which vapor contained in the
exhaust gas is condensed, where the condensated vapor is directed to the front volume.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft einen aktiven Schalldämpfer (3) für eine Abgasanlage (1) einer Brennkraftmaschine, vorzugsweise eines
Kraftfahrzeugs, umfassend ein Gehäuse (7), ein Verbindungsrohr (8) zum akustischen und fluidischen Verbinden des Gehäuses (7) mit der
Abgasanlage (1), eine aktiven Membran (10), die im Gehäuse (7) ein fluidisch mit dem Verbindungsrohr 8 verbundenes Vorvolumen (12) von
einem Rückvolumen (13) trennt, und einen Aktuator (11) zur Schwingungsanregung der aktiven Membran (10). Eine Beschädigungsgefahr durch
Kondensat im Rückvolumen (13) lässt sich reduzieren durch wenigstens eine Kondensationsleitung (14), die das Rückvolumen (13) fluidisch mit
dem Vorvolumen (12) verbindet, in der im Abgas enthaltener Dampf kondensiert und die das anfallende Kondensat zum Vorvolumen (12) leitet.
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